



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Die deutsche Revolution

Blum, Hans

Florenz [u.a.], 1897

Vorwort des Verlegers.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-64064](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-64064)

Vorwort des Verlegers.

Den einleitenden Worten des Herrn Verfassers möchte der Verleger hinzufügen, daß er, als er Weihnachten 1896 von Rom aus ihm den Vorschlag machte, für das Jahr 1898 dem deutschen Volke eine Jubiläumsgabe zur Erinnerung an den deutschen „Völkerfrühling“ zu bieten, seinerseits begeisterte Zustimmung fand. Trotzdem jene Zeit greifbar nahe liegt, ist sie heutzutage beinahe verschollen, die Namen, die Gestalten glühender Patrioten, die Deutschland allein vermitteltst freier Institutionen zusammenschmieden wollten, sind verblaßt unter den begeisterungsvollen Tagen der Abwehr französischen Übermutes. Um nun die Jetztzeit in die Stimmung jener Tage zurück zu führen, um dem Leser die handelnden Personen und Schauplätze der Ereignisse möglichst plastisch vor Augen zu führen und ihm gewissermaßen ein eignes geschichtliches Urtheil an die Hand zu geben, traf der Verleger eine Auswahl aller zeitgenössischen besonders charakteristischen Flugblätter, Karikaturen und sonstigen Abbildungen, bei welcher neben dem kulturhistorischen auch der künstlerische Gesichtspunkt maßgebend war. Es sind unter dem Gewählten die Anschauungen aller Parteien vertreten und nichts wäre thörichter, als unsere jetzigen Formen des öffentlichen Lebens mit den Zeiten hochgehender politischer Leidenschaften zu verquicken.

Die Druckbeilagen sind teilweise nach den Originalen auf photographischem Wege hergestellt, teilweise wurden sie mit möglichster Genauigkeit (auch den Druckfehlern) neu gesetzt. Nur durch allseitig gesundene Unterstützung konnte das dem Werk beigegebene Material gesammelt werden und es spricht daher der Verlag an dieser Stelle Allen, welche ihm mit Rat und That zur Seite standen und insbesondere außer den oben Genannten den Beamten des städtischen Archivs und der Landesbibliothek zu Karlsruhe, des Historischen Museums und der Stadtbibliothek zu Frankfurt, der Stadtbibliothek und Königl. Bibliothek zu Berlin, der Stadtbibliothek zu Leipzig, sowie den Herren Freiherr von Marschall, Bamberg; Dr. Crag, Wiesbaden; Dr. Klebs, Königsberg; Amtsrichter Speerschnieder, Stadtilm; Dr. von Rappard, Raumburg; Rentner May, Berlin; den Universitätsbuchhändlern D. Ehrhardt, Marburg und A. Toepelmann, Gießen, seinen verbindlichsten Dank aus.

Leipzig, im Oktober 1897.

Eugen Diederichs.